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头条评论

城铁开通机票打折百姓享好处

名嘴说事

年底扫尘早打算，找好家政最关键

嬉笑怒骂

毛旭松

青荣城铁开通了，带来的不
仅是出行的便利，而且也打破了
烟台旧有的客运市场格局。即便
你出行不乘坐城铁依旧可以从
中受益，因为城铁的冲击，客运
和民航等公司开始下调票价。以
往居高不下的烟台至济南航班

票价直降八成，这意味着花不到
200元就能够从烟台飞到济南，
同样汽车客运的票价也相应下
调。

很显然，青荣城铁的开通
必 将 冲 击 客 运 和 民 航 的 上 座
率，为了抢占客源，降低票价是
最直接有效的方式。城铁的强
势介入，打破了平衡，客运市场
的重新洗牌，意味着市民有了
更多的出行方式可供选择。就
此引发的行业间竞争，从中获
益的是老百姓。

高铁不同于普通列车，以
其便捷、快速、舒适的优点，受
冲击最大的就是民航。在没有
城铁的时候，乘客想做远途旅
行，坐汽车不安全、乘普通列
车 又 太 慢 ，只 得 选 择 乘 坐 飞
机，但飞机的票价是很大的负
担。尽管并不划算，乘飞机已
经是最优的选择。有了城铁之
后，出行多了新选择。航空公
司不得不以更多的打折票来吸
引乘客。机票“白菜价”，百姓
出行更加经济实惠。同样，机

票打折对城铁的票价也是个冲
击。

在百姓眼里，出行方式的选
择会综合考虑经济性和舒适性。
调整票价只是“铁公机”争夺客
源的一种手段，从长远来讲，提
高服务质量同样重要。如客运公
司或许将更换更加舒适的客车，
安装移动Wi-Fi等，这对短途乘
客会有很大吸引力。如城铁的乘
车环境远非绿皮车、红皮车所能
比，乘客在旅途中就会多些安心
少些烦躁。可别小瞧了城铁的开

通，它对短途或长途出行都带来
了新选择。就此，主动权反转，市
民可以自主选择采用何种方式
出行。尤其是在春运大潮来临
时，更多的选择意味着一票不再
难求。

以此类推，行业间的竞争
只要不是恶意的，不妨都再多
一些。市场需要竞争，没有竞争
就没有发展。在竞争中，老百姓
能够享受到实实在在的好处，
整个行业也会在良性竞争中更
规范。

我反对凤凰男这类标签，事
实上我反对一切简单粗暴的标
签化倾向。我所接触到的年轻
人，家境好的，也有极端自私，不
负责任者。而家境差的，也有豁
达从容，敦厚仁爱者。初始环境
对人确有影响，但绝非决定性
的。人之高下只取决于言行，不
取决于出身。

——— 沙欤(作家)

中国各类协会太多了，几十
年来不知花去纳税人多少银子，
而且越是花纳税人钱的协会就
越人浮于事，人浮于事就会勾心
斗角，为一个席位争得你死我
活，实在摆不平就增加数量。一
个省书协36个主席副主席，我不
知道这个有没有申请吉尼斯世
界纪录？不知道这个臃肿良性肿
瘤会不会有一天恶性变？

——— 马未都(收藏家)

新闻：2013年8月，在深圳平
湖一家网吧嚣战正酣的小李忽然
晕倒，被送入医院之后，因脑出血
严重，命虽然保住了，但成了植物
人。在昏迷一年多之后，近期医院
成功将小李唤醒，过程医生自己
都觉得十分惊奇，“灵丹妙药”居
然是100元人民币。(南方都市报)

点评：100块钱就见钱眼开
了！

新闻：近日，一项白领午餐
调查近九成网友常纠结“中午吃
啥”：13 . 08%的白领自带午餐，其
余均自己购买，而购买午餐时选
择购买盒饭的占20 . 38%。一盒饭
摊主笑谈，“只要有上班族的地
方，就有盒饭摊，郑州市得有上千
个。”但据调查得知，一些盒饭不
但成本低廉材料便宜，现场环境
也相当脏污恶劣。1月6日，郑州食
药局、卫生局、执法局执法人员
查处“黑盒饭”作坊。(河南商报)

点评：当然比不上机关食
堂。

网网络络拼拼酒酒真真相相

我来抛砖

@央视新闻：近日网上频现喝酒达人，调查发
现，“四斤哥”喝的是用注射器灌装的水，“五斤姐”
是一家影视公司炒作，“八斤哥”虽点燃了酒，但喝
时早已换成水。

@每天都有点儿阳光：这是一个假
傻子忽悠一群真傻子的故事。

@KENNKent：始终不明白中国的酒
桌文化，为什么一定要对喝，甚至强迫
别人喝？

@小仙小七：喝那么多水也是够拼
的了，反正我是喝不下。

@F r e y a夏：拼到后来越来越离谱
了，谁信啊，不过原以为是白酒公司炒
作。

@拉风的LU F F：别人自娱自乐，就
像你们自拍一样，图个上镜，你当真了
是你傻。

@广州琰果果：超过了一大部分人
常识的情况，一般都是骗人的，没有那
么多奇迹。

@青春不再出发：为了出名，什么
假事都干得出来，这些几斤哥姐们，让
人无语啊！

@漫漫 p e n s y：想起电影《人在囧

途》里，王宝强登机过安检，因为不让带
液体，他就喝掉了一整桶牛奶。

@一花一世界：现在网上传的东西
有几个能信的？我从来都是看看就得。

来源：新浪微博

漫画：武春虎

我有话说

刘岩(芝罘区)

眼瞅着过了元旦就要到春
节了，又要开始一年一度的大扫
除了。这春节扫尘的习俗在大伙
儿心中还是根深蒂固的。在老人
们的心里那是除旧迎新，消灾避
难，对年轻人来讲则是给来之不
易的长假制造一个温馨洁净的
居住环境。近年来，人们生活水
平逐渐提高，找家政做保洁已经
成了很多人的习惯，既减少了忙
年的劳累，也使春节更加轻松和
愉快。所以，年底的家政保洁火
爆异常。

为了让大伙儿能够顺利地
完成扫尘心愿，笔者总结了几条
预约家政心得，给各位朋友提个
醒儿。

第一，得找个靠谱的好家政
公司。春节家政保洁的火爆引来
了很多的保洁大军，这其中有很
多的临时从业者，他们就干这年
前的两个月，大多擦完玻璃就走，
什么服务质量，保洁规范统统谈
不上。这些保洁员有的则自行揽
活儿，有的挂靠在不正规的家政
公司里，这些家政公司靠一张名
片、一张广告纸就开始承揽业务，
他们有一个共同点——— 价格低。

很多人被价格所诱惑，在家庭保
洁过程中出现的问题无从解决，
更谈不上出现物品损坏时的索赔
了。

第二，预约春节家政保洁要
早动手。咱的冬天天气时好时
坏，刮个风、飘个雪、上个冻啥的
是很经常的事。为了有好的保洁
效果，就应该早早预约家政公
司，甚至可以提前个把月预约。
瞅着好天气，不上冻或者化冻的
天气，让保洁员早早清洁完毕。
这样，一来能加快保洁工作的速
度，使你不必在忙碌的年底为保
洁的事耽搁太久，更重要的是能

保证保洁工作的质量。
第三，家中收拾妥当，配合

保洁工作的顺利进行。为保洁员
提供能迅速进行工作的家庭环
境很重要。家中的贵重物品要保
管好；易碎品、不能进行普通清
洁的物品要向保洁员说明，避免
保洁员的误伤；需要清理的区域
周围要清理开陈设，避免被污损
或耽误工作进度；较高或较低的
特殊位置，要给保洁员提供便利
条件，便于他们顺利操作；协助
保洁员的自检，不满意之处及时
提出整改，通过良好沟通达到最
满意的效果。
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